

Cergy bien ancrée à gauche

LE GROUPE « SOCIALISTES ET CITOYENS ENGAGÉS »

Les résultats du second tour des élections législatives sont un soulagement pour l'ensemble de ceux qui sont attachés aux valeurs de la République. Les Français ont massivement dit non au projet mortifère de l'extrême droite. Dans le Val-d'Oise, le Nouveau Front Populaire a obtenu huit députés, dont deux socialistes, et a ainsi renforcé son ancrage à gauche. Les Cergyssoises et les Cergyssois ont pleinement contribué à cette victoire en plaçant largement en tête les candidats du Nouveau Front Populaire au second tour (80% sur la circonscription de Cergy Nord et 78% sur celle de Cergy Sud), et nous les remercions. Cergy sera donc représentée par deux parlementaires de gauche à l'Assemblée nationale, une première sur le territoire. Nous nous félicitons d'avoir contribué à ces deux victoires dans le cadre d'une union de la gauche qu'il nous faudra désormais conforter à travers toutes celles et tous ceux qui souhaiteront y contribuer, dans le respect de nos valeurs et de nos partenaires. Si nous pouvons nous réjouir du résultat de cette élection, il nous faudra tout de même garder en tête que la progression du RN se confirme ici comme dans le reste du pays et que cette progression doit être stoppée en répondant aux attentes de nos concitoyens. Il appartient donc désormais au Nouveau Front Populaire de maintenir son cap et de mettre en œuvre les engagements qui ont été les siens pendant cette campagne. Les Cergyssois comme le reste du pays attendent de nous que nous soyons à la hauteur des défis qui se présenteront dans les prochaines années. •

Le groupe socialistes et citoyens engagés.

Budget climat : un outil citoyen pour évaluer l'action publique

LE GROUPE « EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS ET GÉNÉRATION.S »

À la dernière conseil municipal, et anticipant ainsi l'obligation réglementaire, la ville de Cergy a présenté son compte administratif sous l'angle du budget climat. Le budget climat consiste à classer les dépenses selon qu'elles sont favorables, neutres ou défavorables aux objectifs de neutralité carbone à l'horizon 2050. Selon cette méthodologie normalisée, 2% des dépenses de Cergy sont défavorables, 6% très favorables, 6% favorables sous conditions et 73% sont neutres. Cet exercice permet d'objectiver la part des dépenses qui contribue aux objectifs climatiques et d'indiquer, si on veut s'engager dans un effort de réduction des émissions de gaz à effet de serre, les choix budgétaires à opérer : réduire la part des véhicules thermiques de la flotte, basculer les déplacements scolaires en car vers les transports en commun, intégrer les critères de durabilité dans l'achat du matériel informatique, rénover énergétiquement nos bâtiments, augmenter les plantations d'arbres, notamment dans nos cours d'école, augmenter les parts des repas végétariens, des travaux de voirie consacrés aux mobilités actives et de l'électricité labellisée « VertVolt » dans le mix énergétique communal. Les élus savent désormais que leur engagement climatique sera évalué annuellement dans ce document. Alors que les objectifs environnementaux sont souvent brandis, en particulier en période électorale, mais trop peu souvent mesurés, ces indicateurs donnent à toutes et à tous les moyens de suivre la réalité de l'action politique. •

David AGRECH, Elina CORVIN, Marc DENIS, Sophie ERARD, Maxime KAYADJANIAN

Cergy fait front

LE GROUPE « PARTI COMMUNISTE »

Lors des élections législatives qui se sont tenues le 30 juin et le 07 juillet dernier, les Cergyssois ont décidé de porter les candidats du nouveau Front populaire à l'Assemblée nationale. Nous ne pouvons que nous en féliciter. Le résultat national de ce scrutin, lui, est pourtant alarmant. Si notre ville est un bastion qui résiste aux idées xénophobes, racistes, anti-sociales et anti-féministes, force est de constater que dans le pays ces idées ont gagné du terrain. Le rôle du président et de ses prédécesseurs dans la montée de l'extrême droite est indéniable. Que ce soit à travers la loi asile immigration, la réforme des retraites ou la réforme de l'assurance chômage, celui-ci a créé le terreau d'une colère qui aujourd'hui porte le RN à un niveau jamais atteint. La peur et le rejet de l'autre, l'opposition des uns envers les autres sont le résultat de dizaines d'années de libéralisme ou la compétition entre chaque être humain a été élevée au rang de doctrine. La situation oblige collectivement les forces de gauche, à l'image de notre ville, à travailler ensemble tout en respectant les différences, à en finir avec les logiques de clocher, à répondre aux besoins et aux aspirations des citoyens. Sans se réveiller collectif, la prochaine vague brune pourrait devenir un raz-de-marée. •

Françoise COURTIN, Gilles COUPET et Virginie GONZALES.

Un été convivial au cœur

LE GROUPE « DEMO : DÉMOCRATES À CERGY-PONTOISE »

À un terme d'un mois riche en rebondissements politiques, l'été débute avec une recomposition de l'Assemblée nationale après l'élection des députés. Après avoir craint que le parti de la haine l'emporte, nous voici un peu soulagés. Mais rien n'est fait et il sera nécessaire que les différents groupes s'entendent pour dépasser les situations de blocage et pour mener une politique à l'écoute des citoyens. L'alerte est importante pour les démocrates dont nous sommes. Il faut comprendre pourquoi tant de nos concitoyens se sont tournés vers ce parti d'extrême-droite : peur du déclassement, pouvoir d'achat en baisse, sentiment de relégation dans un monde où les services publics sont moins accessibles, peur de l'autre... Notre territoire résiste à cet enlèvement en portant en tête les candidats du Nouveau Front Populaire, avec une participation très forte, preuve que les habitants ne se désintéressent pas de la vie locale. Nous espérons que ce soit l'occasion de s'impliquer à nouveau pour ce qui fait cohésion à Cergy : une ville où on confronte les idées dans l'écoute, où on partage difficultés et espoirs et où on cultive la différence comme une richesse. •

Claire BEUGNOT, Régis LITZELLMANN, Céline BEN ABDELKADER, Adrien JAQUOT, Cindy SAINT-VILLE-LEPLÉ-CHENIÈRE, Tu LE TRUNG.

Des vacances méritées pour tous !

LE GROUPE « UNIS POUR QUE CERGY PROTÈGE, RESPIRE, ÉLÈVE »

Les semaines passées ont été marquées par le tumulte des élections européennes, la dissolution de l'Assemblée nationale, la convocation de nouvelles élections express, le retour aux urnes et l'élection de nouveaux députés. Nous tenons à remercier l'ensemble de celles et ceux qui ont contribué à la bonne organisation de ces trois scrutins en quatre semaines : les agents de la ville, les assesseurs des bureaux de vote et les scrutateurs qui ont dépouillé les bulletins en soirée... sans eux, il n'y aurait pas eu d'opérations électorales ! Avec une participation record au deuxième tour du scrutin (dont 62% à Cergy) l'Assemblée est désormais reconfigurée : nous adressons nos félicitations républicaines aux députés désignés par les électeurs. Soulignons trois enseignements principaux : d'abord l'efficacité des désistements républicains, et il faut s'en réjouir ; ensuite l'inefficacité des sondages pour certains scrutins puisque rien n'est jamais écrit d'avance, nulle part ; enfin le renforcement de la tripartition politique. Les semaines à venir diront ce qu'il peut en sortir. •

Armand PAYET, Edwige AHILE, Alexandre PUEYO, Emmanuelle GUEGUEN, Mohamed-Lamine TRAORE, Laurence HOLLIGER, Mohammed BERHIL, Gaëlle DUIGOU, Didier AREIAS, Abla ROUMI. Contact : armand.payet@gmail.com

La République a gagné mais tout reste à faire !

LE GROUPE « AVEC VOUS »

Face à l'extrême-droite, dont le programme économique et social aurait aggravé les inégalités sociales au détriment des milieux populaires et des classes moyennes, et mis à l'index nos concitoyens issus de l'immigration, de première ou troisième génération, il n'y avait qu'un seul mot d'ordre : rassembler tous les républicains, de droite, du centre et de gauche, pour empêcher l'extrême droite de détruire la République ! La République a gagné. À Cergy, 80 % des électrices et des électeurs ont dit non au racisme, à l'antisémitisme et à la xénophobie. Le front républicain, unissant au-delà des divergences les électeurs de gauche, de droite et du centre, dans lequel la gauche a pris toutes ses responsabilités en se rassemblant dès le 1^{er} tour et en se désistant au 2^e tour chaque fois que nécessaire, a mis en échec le Rassemblement national. Pour autant, rien n'est acquis, tout reste à faire et ce résultat nous oblige. La gauche, arrivée en tête et, plus largement, les républicains et les démocrates doivent entendre la souffrance de nombre de nos concitoyens et répondre à la colère qui s'est exprimée dans les urnes. Nous le savons à Cergy, le « Vivre ensemble et mieux » ne se décrète pas, il se construit chaque jour. Nous devons soigner les fractures de la société française. Nous devons apaiser, loin du bruit et de la fureur. Nous devons rassembler pour que la gauche puisse, d'ici à 2027, donner un nouvel espoir au pays. Nous nous y engageons, avec vous, dès maintenant ! •

Cécile ESCOBAR, Dominique LEFEBVRE, Brice MICHAUD. Contact « Avec vous » : cecile.escobar@live.fr